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País.

“Es posible que se abra 
una puerta que las 
AFP tenían trancada”

Ministra jara

“Si en un tercer gobierno consecutivo no hubiese un avance, habría sido muy 
factible que se clausurara cualquier debate”, advirtió.
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L
a ministra de Trabajo y 
Previsión Social, Jeannette 
Jara, defendió en Coope-
rativa las indicaciones 
presentadas este miércoles 

dentro de la reforma de pensiones, 
que horas más tarde llevaron a la 
Comisión de Trabajo del Senado a 
aprobar -de forma unánime- la idea 
de legislar.

Lo anterior, después de que la jefa 
de la bancada de diputados PPD, 
Camila Musante (ind), acusara que 
el Gobierno “se arrodilló” ante la de-
recha, “porque la principal promesa 
de cambio era la esperanza que igual 
iban a existir elementos para reor-
ganizar la industria de las AFP, y hoy 
hasta eso se está entregando”.

La secretaria de Estado admitió 
en El Diario de Cooperativa que 
aquella crítica “me llamó la atención, 
porque me comentaron (la frase) 
incluso antes de que se hubiesen 
presentado las indicaciones. No sé 
qué información habrá tenido la 
diputada”.

“Hay muchas personas que tienen 
su opinión. Yo veo la política desde 
una lógica en la cual, si en un tercer 
gobierno consecutivo no hubiese 
habido ningún avance, creo que 
habría sido muy factible que esto 
clausurara cualquier debate. En 
cambio, ahora veo una posibilidad de 

De visita en La Araucanía, la ministra de Interior, Carolina Tohá, defendió el trabajo 
de las policías y el Ministerio Público en el marco del estado de excepción en La 
Araucanía y en parte de la Región del Biobío, luego de que sectores agrícolas y 
forestales cuestionaran su eficacia.
Esto luego de los últimos incidentes policiales, como el de la carabinera que resultó 
con impactos de perdigones en un procedimiento policial en Victoria y los últimos 
dos ataques incendiarios ocurridos en esa misma comuna y también en Los Sauces, 
en menos de ocho horas.
Tohá manifestó que “ustedes vieron que hubo acciones violentas ayer muy pre-
ocupantes, pero que las policías siguen trabajando y siguen logrando resultados, 
y no solo siguen logrando, logran más resultados que nunca”.
“Ustedes han visto, ha salido abundantemente en la prensa en estas horas, que el 
último año ha sido un año de descenso de la violencia, como no veíamos hacía 
muchísimo tiempo, particularmente en La Araucanía. Y a pesar de eso, tenemos más 
detenidos que el año anterior. A pesar de eso, porque las policías hoy día no solo 
trabajan más, sino que son más efectivas, están mejor equipadas, mejor coordinadas, 
y mejor también articulados su trabajo conjunto con la Fiscalía”, enfatizó.

Tohá defiende 
estado de excepción 
en la macrozona sur

En cuanto a oficialistas que no quedaron conformes, la ministra Jara relevó que 
“es parte de nuestra tarea convencer a quienes tengan dudas todavía”.

El Gobierno confirmó este 
jueves que la jefa de la División 
Jurídica del Ministerio de Bienes 
Nacionales (MBN), Macarena 
Díez, encargada entonces de 
la fallida compra a la casa del 
expresidente Salvador Allende, 
presentó su renuncia voluntaria 
durante la jornada de ayer
La información fue dada a 
conocer durante la mañana 
por el extitular de la cartera y 
vicepresidente de la Cámara 
Baja, diputado Eric Aedo (DC), 
y posteriormente ratificada por 
el MNB.
El Ejecutivo informó, además, 
que en reemplazo de Díaz 
asumirá la abogada María José 
Armisen para encabezar la 
Dirección Jurídica de Bienes 
Nacionales.
La fallida compra de la casa de 
Allende también provocó la re-
nuncia de la entonces ministra 
de Bienes Nacionales, Marcela 
Sandoval (FA), que fue solicitada 
por el Presidente Gabriel Boric 
a principios de enero.

que se abra una puerta que las AFP 
tenían trancada”, reflexionó.

En cuanto a los oficialistas que 
no están tan conformes, Jara dijo 
esperar que “podamos explicar, y 
es parte de nuestra tarea junto con 
el ministro (de Hacienda, Mario) 
Marcel, convencer a quienes tengan 
dudas todavía. Estamos plenamente 
disponibles para aquello”.

La ministra abordó entonces el 
detalle de las modificaciones al 
sistema, que para algunos fueron 
menos profundos de lo esperado: 
“En materia de industria, las AFP 
no se lograrán terminar en este 
proyecto de ley, principalmente 

porque no contamos con una mayoría 
parlamentaria que lo respalde (...) 
Lo que sí va a ocurrir, y de manera 
bastante importante, es que van 
a haber cambios sustantivos en la 
industria”.

“Se hará la licitación de los nuevos 
afiliados, y las comisiones se van 
a cobrar con un porcentaje que va 
a extenderse a un 15% más o 15% 
menos, como un premio o un cas-
tigo al resultado de la rentabilidad 
del fondo, en la idea de alinear el 
incentivo de que el inversor o las 
administradoras busquen que les 
vaya bien, no les sea indiferente, que 
es lo que ocurre hoy”, destacó.

Fallida 
compra 
de casa de 
Allende: 
Renunció 
jefa jurídica 
de Bienes 
Nacionales

Incentivos a la cotización
Otro aspecto que levantó son los incentivos para la 
cotización de trabajadores informales, pues “espe-
ramos que, cuando se entregan los beneficios en el 
sistema de pensiones, en el que se cotiza, asociados 
a los años de cotización, hay una motivación para los 
informales para meterse a cotizar. Es una reforma 
que busca promover la formalidad, y lo que viene en 
la ley son mecanismos que buscan simplificar esta 
cotización de independientes”.
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